

L'Anafé, au cours de ses trente années d'existence, a occupé une place unique et spécifique dans le paysage associatif de la défense des droits des personnes étrangères.

Mais au-delà, pour le Gisti, qui en est membre fondateur et a été, pendant de longues années, très fortement impliqué dans ses activités, l'Anafé incarne de façon exemplaire « l'action collective ».

Il est souvent difficile pour nos organisations d'accepter de s'effacer derrière une entité collective, un autre logo que le nôtre. Au Gisti, nous ne connaissons pas d'autre exemple de niveau d'implication aussi fort et sur une durée aussi longue « au service » d'un collectif.

Même si, depuis 2016, les membres individuel les ont peu à peu remplacé, au sein de ses instances, l'omniprésence des organisations, l'Anafé restera pour nous une formidable expérience de mise en commun des énergies, des idées et des moyens pour la vingtaine d'organisations qui la composent. Cette expérience est d'autant plus remarquable que ces organisations étaient très diverses de par leur nature, leur histoire ou leurs modes d'action, ce qui a parfois provoqué des débats intenses, voire de véritables oppositions, qu'il a fallu apprendre à surmonter dans la recherche de l'intérêt collectif.

Ces dernières années, en ouvrant ses statuts, l'Anafé a réussi à inventer un nouveau modèle de travail collectif, mêlant engagements individuels et collaboration avec les organisations membres. Un regain de vitalité essentiel pour mener les combats à venir !

Paris, le 21 février 2020

Vanina Roccichioli  
Présidente du Gisti